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Comité d’éducation  

 
Compte rendu des décisions de la réunion du 15 mars 2022 

Rencontre virtuelle sur Zoom 
Présences  Absence motivée 
Chantal Fortin (présidente) Dinu Serbanescu 

Virginia Noble 
Monica Mercier 

Diane Girouard  Ken Zarichansky  
Kerry Gervais   
Irene Georgieva 
(secrétaire) 

  

Sergey Sheshnev Pierre Lebel (AFPC-RCN)  
 

 Mot de bienvenue et désignation d’un ou d’une secrétaire 
La réunion commence à 17 h 30, comme prévu. 
Irène se porte volontaire pour être la secrétaire. 

1.  Adoption de l’ordre du jour 
Motionnaire : Diane Girouard 
Comotionnaire : Virginia Noble 
Motion adoptée. 
Il n’y a ni discussion ni question sur l’ordre du jour. 

2.  Approbation du compte rendu des décisions prises à la réunion du 
15 février 2022 
Motionnaire : Diane Girouard 
Comotionnaire : Irene Georgieva 
Motion adoptée. 

3.  Suivi des réunions précédentes 
− Impression du Guide à l’intention des dirigeantes et dirigeants régionaux 

Progrès réalisés sur le plan de la direction et de la mise en page. 
− Livraison des articles promotionnels 

Pierre Lebel confirme la réception des articles promotionnels et 
présente des photos pour montrer à quoi ressemblent le matériel et le 
logo créé pour le Comité. 
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On discutera de la manière dont on distribuera les articles à un autre 
moment. L’objectif est de faire la promotion du Comité d’éducation de 
la RCN. 

− Calendrier des réunions sur le site Web de l’AFPC-RCN 
Chantal Fortin a envoyé un courriel à Pierre pour lui demander 
d’ajouter plus d’information sur les dates et les heures des réunions du 
Comité d’éducation sur la page Web de l’AFPC-RCN, plus précisément 
dans la section Activités. 
Le lien pour se connecter à la réunion Zoom n’a pas été ajouté sur le 
site Web au cas où le lien changerait. 
Les membres doivent envoyer un courriel à l’adresse électronique du 
Comité d’éducation afin d’obtenir le lien Zoom pour la réunion. Chantal 
surveille régulièrement la boîte de réception du Comité. 

4.  Programme de formation et webinaires de l’AFPC-RCN 
− Taux de participation des membres de la RCN au Programme de 

cyberformation de l’AFPC 
Pierre fera le point à un autre moment. 

− Demandes relatives au Sommet sur le progrès  
Le Sommet sur le progrès est une conférence progressiste organisée par 
l’Institut Broadbent. À la dernière réunion, nous avons adopté une motion 
pour parrainer la participation de cinq membres en couvrant les frais 
d’inscription et en fournissant une allocation de 100 $ à chaque personne 
pour couvrir les dépenses telles que le stationnement. 
La motion a été présentée pour augmenter le nombre de participantes et 
participants au Sommet sur le progrès de cinq membres à un maximum de 
dix membres, sous réserve de l’approbation de la coordonnatrice ou du 
coordinateur régional. Pierre confirme que le Programme d’éducation peut 
couvrir les dépenses supplémentaires. 
Motionnaire : Virginia Noble 
Comotionnaire : Diane Girouard 
On procède à un vote par Zoom. La motion est adoptée. 
Des laissez-passer supplémentaires ne seront achetés que pour les 
personnes ayant manifesté leur intérêt à participer à la conférence avant la 
date limite prévue.  

5.  Préparation du plan triennal d’éducation 
Le Programme d’éducation est géré par Pierre. Le Comité élabore le 
Programme d’éducation de sorte qu’il y ait trois calendriers par année, soit en 
automne, en hiver et en printemps. 
Tous les trois ans, nous recueillons des renseignements auprès des 
dirigeantes et dirigeants élus de l’AFPC-RCN (présidences de comités, 
membres hors cadre, représentantes et représentants des employeurs 

https://www.institutbroadbent.ca/sommet_sur_le_progres_2022
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distincts), des VPR et VPN des Éléments basés dans la RCN et des membres 
individuels, et nous les sondons au sujet des formations de la RCN. Nous 
recueillons l’information à l’aide de différentes méthodes, formelles et 
informelles, et nous tirons les principales conclusions. Ensuite, dix membres 
du comité se réunissent pour élaborer un plan triennal à partir des données 
recueillies. 
En fonction de ce plan, Pierre élabore le Programme d’éducation afin de 
répondre aux demandes actuelles. Le Programme doit s’adapter aux activités 
telles que les élections, les congrès, les négociations, etc. 
Pour la réunion d’aujourd’hui, Chantal avait envoyé par courriel tous les 
sondages préparés en 2018. On discute du processus : envoyer un 
questionnaire (ou autre chose) aux membres. Comme le processus établi 
s’est bien déroulé en 2018, aucun changement n’est jugé nécessaire. 
Chantal mentionne que d’autres catégories et sujets peuvent être ajoutés. 
Comme peu de personnes ont rempli l’option « Autre » dans le sondage, elle 
recommande d’élargir les questions du sondage pour les membres de la RCN. 
On enverra le questionnaire aux membres de la RCN, soit à toute personne 
figurant dans la base de données de la RCN, qui s’est inscrite pour recevoir 
des courriels ou qui a participé à une formation dans le passé. 
Il est fort probable que cela se produise à l’automne 2022, et non au 
printemps. 
Le Comité modifie les sondages pour les présidences des comités et les 
membres hors cadre, comme convenu. 
Chantal demande au Comité d’examiner le sondage des membres à la 
prochaine réunion. Elle le renverra aux membres au préalable. 

6.  Point sur les projets 
− Programme de mentorat 

Chantal organisera une rencontre avec Pierre et Alex Silas, vice-président 
exécutif régional de la RCN, pour déterminer les prochaines étapes. 

7.  Points permanents 
Il s’agit de points permanents que les membres du Comité souhaitent voir 
inscrits à l’ordre du jour de chaque réunion. 
− Renforcement des capacités 

Chantal précise que ce point concerne l’utilisation de l’éducation pour 
inciter les membres à participer à des activités de mobilisation. 
Nouvelle formulation suggérée : Renforcer la capacité d’engagement des 
membres. 
Aucune initiative n’a été proposée. 

− Futurs projets 
o Irene communiquera avec Dinu Serbanescu pour travailler sur les 

lignes directrices générales relatives au parrainage privé de 
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réfugiés, compte tenu de la longue histoire de l’AFPC en matière de 
droits de la personne. Diane suggère de contacter le bureau 
national (Fonds de justice sociale) pour obtenir des renseignements 
à ce sujet. 

8.  Points à l’ordre du jour : avril et mai 
− Alex Silas : retour au bureau 

o Alex a été invité à participer à l’une de nos réunions pour fournir 
davantage d’information. Chantal attend de connaître ses 
disponibilités. 

− Présentation de Pamela Kirk 
o Pamela souhaite parler de son projet au Collège syndical du 

Canada. Elle nous dira quand elle souhaite le présenter. 
− Résolutions pour l’AGA de la RCN 

o L’AGA de l’AFPC-RCN aura lieu en juin 2022. Ce sera l’occasion de 
présenter des résolutions. Chantal encourage les membres à 
proposer des résolutions à examiner lors de la réunion du Comité 
pour les présenter à l’AGA. 

− Promotion des cours en français 
o Il s’agit d’un point de discussion potentiel pour l’avenir.  

− Format de la réunion de juin 
o Selon le mandat du Comité, nous devons organiser les élections au 

printemps. Ces élections se tiennent habituellement en juin, avant 
que le Comité interrompe ses activités pour l’été. En effet, il ne se 
réunit généralement pas en juillet et en août. 

o On suggère de changer le format. C’est un sujet à discuter en avril 
ou mai. 

9.  Divers 
Diane aimerait discuter des résolutions qui seront présentées au congrès 
national triennal de l’AFPC en mai 2022.  
Chantal enverra un courriel à ceux et celles qui ont exprimé un intérêt pour 
que Diane puisse choisir une date et une heure pour organiser une discussion 
virtuelle. 

 
 
La séance est levée à 19 h 39. 


